

Fecha: 19-06-2025  
 Medio: El Informador  
 Supl. : El Informador  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Sectores públicos y privados de La Araucanía se reúnen para mejorar las coberturas de los seguros agrícolas con subsidio estatal

Pág. : 4  
 Cm2: 403,8  
 VPE: \$ 114.692

Tiraje: 1.400  
 Lectoría: 4.200  
 Favorabilidad:  No Definida

## Sectores públicos y privados de La Araucanía se reúnen para mejorar las coberturas de los seguros agrícolas con subsidio estatal

Seremi de Agricultura destacó, “el trabajo de la mesa y su rol como un altavoz regional, que permite mejorar y hacer más efectivo el uso de las pólizas para todos los productores agrícolas regionales”.

La Mesa Técnica Regional de Agroseguros en La Araucanía, es una instancia coordinada por el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, para levantar las demandas que hay respecto a los seguros agropecuarios, que son subsidiados por el Estado. A la actividad asistieron el director ejecutivo de Agroseguros, Alberto Niño de Zepeda, la presidenta de la Mesa de Mujeres Rurales de la Araucanía, Ruth Troncoso, el director de INDAP Araucanía, Pablo González, y diferentes representantes de asociaciones gremiales de agricultores regionales, de Cautín y Malleco, además de dirigentes de comunidades y funcionarios de los Servicios del Agro regionales.

“Los Agroseguros se han convertido en nuestra región

en un pilar clave para el desarrollo agrícola. En este sentido, cada año está sesionando la Mesa Técnica con la presencia de su directivo nacional, en la cual, junto a distintos actores públicos y privados, evaluamos y también hacemos sugerencias de cómo mejorar las coberturas de estos seguros dentro de las distintas actividades productivas. Recordar que tenemos seguros para los productores apícolas, en este caso seguros colectivos. Lo mismo para situaciones como la gripe aviar, en el tema de las gallinas y aves de corral. También tenemos seguros pecuarios y para cultivos tradicionales. La idea es que estas mesas se transformen en un altavoz, que permita mejorar y también hacer más efectivo el uso de los seguros para todos los productores agrícolas de La Araucanía”, propuso el seremi

de Agricultura, Héctor Cumilaf. La región de La Araucanía es la segunda del país con más pólizas de seguros silvoagropecuarios con subsidio estatal contratados en el año 2024, alcanzando las 3.907 pólizas, luego del Maule con 4.064 que ocupó el primer lugar. Le siguen O’Higgins en el

estatal vinculada a Corfo y al Ministerio de Agricultura, para la entrega de subsidios para la contratación de pólizas, así como en la promoción y difusión de seguros individuales y colectivos en el sector silvoagropecuario a nivel nacional.

“Nos interesa capturar ¿Qué es lo que está pasando en la región en particular respecto a la contratación y uso de los seguros agropecuarios? En nuestro caso las pólizas son un elemento fundamental en la transferencia de riesgo, que cada día es más importante, producto del cambio climático que estamos viviendo. Por esto, queremos aumentar la cobertura de seguros en esta región.

La Araucanía es cereale- ra por excelencia y productora de papa, por lo tanto, esos son los cultivos en donde hay mayor contratación de seguros. Pero nos ocupa también, promover el seguro ganadero, que es una herramienta importante para efecto de la mortalidad

del ganado, creo que ahí hay un trabajo para hacer todavía en la región” adelantó el director ejecutivo de Agroseguros, Alberto Niño de Zepeda.

Actualmente, Agroseguros cuenta con dos líneas de seguros: los individuales —que incluyen seguros Agrícola, Pecuario, Forestal y Cobertura de Precios para Trigo y Maíz— y los colectivos, como el Seguro de Enfermedades Exóticas para Aves, entre otros.

En el caso de los seguros individuales, el subsidio es directo, no requiere postulación y se gestiona a través de la aseguradora mediante un mandato del asegurado. Este subsidio cubre entre el 40% y el 69% del costo de la póliza, con un tope de 80 UF por póliza y 160 UF por agricultor al año.

Para las y los usuarios de INDAP, el costo es aún menor, ya que reciben un subsidio adicional y pagan menos del 5% del valor de la póliza. En cuanto a los seguros colectivos, la contratación se realiza directamente entre Agroseguros y la compañía aseguradora.



tercer lugar con 2.990 y Ñuble 1.743 en el cuarto. Para más información se recomienda visitar la página [www.agroseguros.gob.cl](http://www.agroseguros.gob.cl).

Transferencia de Riesgo Agroseguros, es una entidad